

Foto: www.worldbank.org



NOMBRE: **Wangari Maathai**

NACIONALIDAD: Nyeri, Kenia. 1940.

PROFESIÓN: bióloga y ecologista. Fue una de las primeras mujeres africanas en conseguir una cátedra universitaria. Cursó estudios universitarios en Estados Unidos y Alemania.

LUCHA POR: la defensa del medioambiente y su gestión democrática, así como por la defensa de la democracia en Kenia.

LUCHA CONTRA: la tala indiscriminada de árboles y zonas de cultivo, principal sustento de las mujeres.

EL DATO: primera mujer africana en recibir el Premio Nobel de la Paz por su "Movimiento Cinturón Verde" (2004).

ACTUALMENTE: preside el Consejo Económico, Social y Cultural de la Unión Africana.

África

La mujer árbol

Su compromiso comenzó en 1966, a su regreso a Kenia. Por entonces la deforestación incontrolada de bosques y zonas de cultivo ponía en grave peligro la subsistencia de las familias y especialmente de las mujeres, principales responsables de buscar leña, recolectar frutos y sembrar la tierra para alimentar al resto de la comunidad.

En 1987, creó el llamado **Movimiento Cinturón Verde**, una corriente de acción ecologista formada en su mayoría por mujeres y cuyo objetivo sigue siendo combatir la tala indiscriminada de los bosques africanos.

Lo que empezó en jardines privados, en 2004 y con **20 millones de árboles plantados**, se convirtió en una Red Panafricana con activistas en otros países como Etiopía, Tanzania o Uganda.

Democracia, en verde

Presidenta desde 1981 a 1987 del **Consejo Nacional de Mujeres de Kenia**, se opone a la política urbanística y de deforestación iniciada por, el entonces presidente de Kenia, Daniel Arap Moi, lo que le valió a Maathai ser víctima de ataques violentos, detenciones y estancias en prisión.

Su combate ecológico es también político, exigiendo elecciones plurales y democráticas para su país. Tras las elecciones al Parlamento de 2003, que le convertirían en viceministra de Medio Ambiente y Recursos Naturales, fundó su propio partido ecologista.

Desde 2005 es la **Presidenta del Consejo Económico, Social y Cultural de la Unión Africana**, organización de estados africanos dedicada a incrementar la integración económica y política, así como la participación activa de los hombres y mujeres de África. En los últimos años ha abandonado la política activa, pero sigue ejerciendo como mediadora política en conflictos como el que hoy sacude a Kenia.

Premio a las mujeres africanas

El **Premio Nobel de la Paz**, en 2004, la convirtió en la primera mujer africana que recogía este prestigioso galardón, primera vez también que se entregaba a la causa ecologista. La Academia Sueca reconoció en Maathai la defensa del medio ambiente como una garantía de paz entre los pueblos.

Maathai dedicó el Premio Nobel a sus compañeras, las mujeres africanas, con las que continúa trabajando en la defensa de los Derechos Humanos, la condonación de la deuda de los países del Tercer Mundo y la defensa de los recursos naturales a través de un uso democrático de los mismos.

Amenazada de muerte, Wangari Maathai compagina su defensa de los Derechos Humanos y el medio ambiente con la mediación política en su país. Actualmente, está amenazada por parte de los ancianos tribales del país a los que pidió ayuda para poner fin a la violencia étnica que vive Kenia desde las elecciones del pasado año.